



INDICADORES ECONÓMICOS



▼ Dólar: \$ 4.272,83 ▲ Euro: \$ 4.913,11 ▼ Petróleo: US \$ 63,34 - Café: US \$ 3,94 - Carbón: US \$ 97,05 ▲ Oro (oz): \$ 3.422,72 ▲ Acción Ecopetrol: \$ 1.925 ▲ Bitcoin: US \$ 87.242,7

TEMAS CLAVE - LÍNEA DE OPINIÓN

1 CONSEJO DE MINISTROS

- Luego que el Consejo de Estado prohibiera al presidente Gustavo Petro transmitir los Consejos de Ministros en los canales privados de televisión** "por violar el derecho a la información", este lunes 21 de abril, el mandatario realizó una alocución presidencial antes de llevar a cabo un nuevo consejo ministerial en la Casa de Nariño.
- Aunque los puntos claves de la alocución fueron la consulta popular y la declaratoria de emergencia sanitaria por los casos de fiebre amarilla en el país**, el jefe de Estado aprovechó este espacio para retirar que el gobierno es víctima de una supuesta censura contra la transmisión de los consejos, que incomoda a ciertos "intereses económicos".
- El presidente Gustavo Petro** anunció que los recursos para la campaña de vacunación y prevención contra la fiebre amarilla podrían costar entre 600 mil millones y un billón de pesos y podrían salir de las concesiones de 4G y 5G.
- Presidente Petro confirma que el 1 de mayo presentará al Senado el texto de la consulta popular** e hizo una convocatoria a las movilizaciones del próximo 1 de mayo, "todo lo que puedan", en respaldo de la consulta popular.
- El presidente Gustavo Petro dejó entrever que ya no podría ingresar a Estados Unidos, pues le habrían quitado su visa** "...yo ya no puedo ir a Estados Unidos porque creo que me quitaron la visa. No tenía necesidad de tener visa, pero bueno. Ya vi al Pato Donald varias veces, entonces me voy a ver otras cosas..." .

ÚLTIMOS HECHOS DE ALTERACIÓN DEL ORDEN PÚBLICO



1 CÚCUTA - NORTE DE SANTANDER:

Activación de dos granadas de fragmentación que fueron lanzadas al centro comercial Alejandría. Los responsables del hecho fueron capturados. **22/04/2025**

ZONAS DE ATENCIÓN

CÚCUTA - NORTE DE SANTANDER:

A través de un comunicado, el frente "Camilo Torres Restrepo" del ELN expuso las condiciones para la liberación de dos soldados quienes fueron secuestrados el 9 de abril en inmediaciones de la cárcel La Modelo. Entre las exigencias está la conformación de una mesa de diálogo con el gobierno nacional, encabezado por el presidente Gustavo Petro. Piden contar con la participación de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y representantes de la Iglesia católica. Además, demandan que se suspendan las operaciones militares por 72 horas en una zona rural del municipio de Tibú.

SUR DEL TOLIMA:

Una secuencia de hechos de alteración del orden público han causado zozobra en el sur del Tolima durante los últimos días.

Estas situaciones han estado focalizadas entre los municipios de Chaparral y Rioblanco donde en los últimos días se han presentado una serie de hechos atribuidos al frente "Ismael Ruiz" de las disidencias de las Farc, como la activación de una carga explosiva en un puente de Rioblanco y la instalación de dos cilindros y ubicación de un camión obstaculizando la vía hacia Chaparral, en el que se descartó la presencia de explosivos.

PROCESOS DE PAZ

ELN

El Comando Central del ELN emitió un comunicado en el que se hace referencia al proceso de paz con el Gobierno: "La forma equivocada como el presidente viene manejando el proceso de diálogos con el ELN, apegado a las directrices del plan contrainsurgente y las falacias de inteligencia militar para atacarnos, desestimarnos y desconocer nuestra naturales de luchadores revolucionarios, nos llega a concluir que el camino de la paz, es un reto y compromiso que descansa en hombros de la sociedad y la insurgencia".

TENDENCIAS



- 1) Consejo de Ministros - 2) Petro - 3) Visa - 4) Papa Francisco - 5) Alocución Presidencial - 6) Lucho Herrera

ÚLTIMAS ACTIVIDADES DE CONFLICTIVIDAD SOCIAL

1 PUERTO GAITÁN - META:

Bloqueo de vía hacia Rubiales a la altura del sector El Oasis por parte de la comunidad. **22/04/2025 - Vigente**

2 CÚCUTA - NORTE DE SANTANDER:

Bloqueo de la vía Cúcuta - Ocaña en el sector Urimaco por parte de la comunidad del asentamiento humano Sabaneta por falta de inversión. **22/04/2025 - Vigente**

3 LA MONTAÑITA - CAQUETÁ:

Bloqueo de la vía hacia El Paujil en el sector del puente Las Delicias por parte de transportadores exigiendo celeridad en los trabajos de construcción de la nueva estructura del puente. **22/04/2025 - Vigente**



EMERGENCIA POR FIEBRE AMARILLA

DECRETO POR EMERGENCIA SANITARIA DE FIEBRE AMARILLA



Se expidió el 21 de abril de 2025

La meta es que 95% de la población cuente con dichas vacunas

La declaratoria se extenderá hasta que transcurran al menos ocho semanas sin casos registrados



El Ministerio ordenó vacunar a toda la población desde nueve meses hasta 59 años



Recomiendan esperar al menos 10 días después de la inoculación para ingresar a Colombia

CASOS CONFIRMADOS DE FIEBRE AMARILLA Y DEPARTAMENTOS MÁS AFECTADOS



Fuente: Ministerio de Salud / Gráfico: LR-GR

OTRA INFORMACIÓN

- Presidente Petro pide anular fallo** que prohíbe transmisión de consejos de ministros por TV privada.
- Gobierno abre la posibilidad de revisar y modificar** el articulado de la reforma a la salud.
- Comisión de Regulación de Comunicaciones** pone límites a las alocuciones presidenciales.
- DANE** reportó que la economía colombiana creció un 1,7 % en febrero de este año, en comparación con el mismo periodo de 2024.
- Mincomercio** insiste en denuncia de posible envenenamiento: *"Pido se hagan investigaciones"*.
- "Consulta popular se financiará con reposición de votos"**: ministro de Trabajo.
- Fiscal Gabriel Jaimes** dice que sus encuentros con Armado Benedetti fueron en el 'marco de la ley', lo confirmó tras revelarse polémico audio.
- La molestia de los personeros con Benedetti por polémico trino contra el personero de Ocaña - Norte de Santander; piden que se retrakte**: "...Señor personero, negar la efectividad del decreto de Conmoción Interior en el Catatumbo es desconocer el enorme esfuerzo de nuestras Fuerzas Militares. Quien diga lo contrario es sospechoso de estar ayudando a la insurgencia de este país..." .
- Fuertes críticas del Ministerio Público al decreto de Conmoción Interior**: Aseguran que solo ha servido para generar expectativas.
- Tres exministros de Petro**, declararán esta semana en la Corte Suprema por escándalo en la UNGRD.
- Chocó responsabiliza a MinTIC por crisis de conectividad**: Saldrián a protestar sino mejora situación.